
FACOLTÀ DI ARCHITETTURA
PRESIDENZA

Verbale Giunta di Presidenza – Seduta del 26 novembre 2010

Addì 26 novembre 2011 alle ore 12.30 in Presidenza nella sede della Facoltà di Architettura al 2° 
piano si riunisce la Giunta di Presidenza.

Sono presenti i Sigg.: 
Prof. Angelo Milone (Preside)
Prof. Marcello Panzarella (Presidente CdL Arch/4s –Pa)
Prof. Francesco Giambanco (Presidente CdL Architettura 4/s AG)
Prof.ssa Teresa Cannarozzo (Coordinatore CdL RRRA e SdA)
Prof. Michele Argentino (Presidente CdL D.I.)
Prof. Benedetto Villa (Presidente Cdl Sit/7)
Prof.ssa Luisa Di Piazza (Prof. Ordinario)
Prof.ssa Maria Teresa Marsala (Prof. Associato)
Prof. Francesco Cannone (Prof. Associato)
Prof.ssa Antonella Mamì (Ricercatore)
Prof. Renata Prescia (Ricercatore)

Risulta assente la componente studentesca

Sono altresì presenti su richiesta del Preside:
Prof.ssa Marcella Aprile (Direttore del Dipartimento di Storia e Progetto dell’Architettura)
Prof.ssa Maria Luisa Germanà

Per la presenza fa fede il foglio con le firme che si allega al presente verbale. 

L’ordine del giorno è il seguente:

1. Comunicazioni del Preside;
2. Riflessioni per l’Offerta Formativa 2011/2012;
3. Varie ed eventuali.

La Giunta costituisce aggiornamento della seduta precedente svoltasi il 17 novembre u.s.

La seduta inizia alle ore 12.30.

Il Preside apre la seduta:

1.  Comunicazioni del Preside

Non ci sono comunicazioni del Preside

2. Riflessioni per l’Offerta Formativa 2011/2012
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Il Preside informa  che l’Ateneo intende ritardare le date della procedura di immissione 
nel RAD dell’offerta formativa a causa dell’agitazione in corso.
L’istituzione  dei  Corsi  di  Laurea  prevede  un’afferenza  teorica  dei  docenti,  ma  è 
opportuno riflettere già prevedendo la reale e fattibile attivazione.
Il Preside ribadisce e chiarisce la questione dei carichi didattici dei professori posta nello 
Statuto e ribadita dal Senato accademico; ricorda che sarà rivisitata la taratura dei CFU a 
partire da un’istruttoria dei Consigli di Corso di laurea. Verrà chiarito con il Ministero se 
è necessario raggiungere le 4500 per i corsi quinquennali LM4 validati UE.
Con l’astensione dei ricercatori il quadro proiettivo dell’offerta formativa è grave.
Il Preside espone le sue riflessioni immaginando il seguente scenario ipotetico di corsi 
di laurea:
- SIT triennale 
- DI triennale
- PTUA triennale

Questi corsi potrebbero, eventualmente, essere interclasse o interfacoltà.

- ARCHITETTURA Palermo quinquennale
- ARCHITETTURA Agrigento quinquennale

Seguono interventi:

•   Prof. Aprile: L’interfacoltà e l’interateneo sono tendenze molto contemporanee. 
Concorda che è necessario collegare istituzione e attivazione con molta attenzione e 
considerando il lungo termine. Propone di istituire l’offerta formativa senza tener 
conto dei ricercatori,  perché questa ipotesi rispecchierebbe lo scenario proiettivo 
del 2014. Ritiene che non si possa rinunciare alla triennale di Disegno Industriale, 
in quanto molto richiesta dagli studenti. Sarebbe necessario un discorso strategico 
con  i  colleghi  di  Ingegneria  per  coordinare  le  atre  quinquennali  LM4  attivate 
nell’Ateneo;  anche la  Conservazione  è  un altro campo di  lavoro e  non bisogna 
dimenticarla;

• Prof.  Panzarella:  Un  pacchetto  orientato  di  opzionali  nella  LM4  potrebbe 
consentirci  di  affrontare  il  problema  del  Restauro  e  della  Conservazione.  Per 
l’offerta formativa dobbiamo tenere conto delle prospettive di lavoro e, in merito, 
necessita  un veloce censimento.  L’istituzione non va fatta  più con verifiche pro 
forma. Dobbiamo tenere conto del numero di laureati degli ultimi anni, perché ciò 
ci riferisce dove gli studenti siano interessati ad andare;

• Prof. Villa. Propone di mantenere la triennale in PTUA facendola interfacoltà con 
la Facoltà di Agraria. Questa proposta è condivisa dal prof. N.G. Leone;

• Prof. Cannarozzo: Si potrebbe tentare una triennale interclasse tra D.I. e S.D.A.;
• Prof.  Argentino:  Sta  tentando  un  dialogo  per  un’interclasse  con  Ingegneria  e 

Scienza della formazione;
• Preside: Ricorda i nuovo vincoli che pendono sui CCdL;
• Prof. Prescia: E’ importante guardare gli sbocchi occupazionali;  è favorevole al 

progetto di Corsi di laurea interfacoltà;
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• Preside: Un eventuale proposta potrebbe essere una quinquennale di Architettura, 
con  pacchetto  di  opzionali  orientato,  e  una  magistrale  in  Conservazione  ad 
Agrigento e una quinquennale di Architettura, con pacchetto di opzionali orientato, 
e una magistrale in Pianificazione a Palermo;

• Prof. Prescia: Presenta una mozione da parte delle componente dei Ricercatori che 
ribadisce  l’indisponibilità  da  parte  di  molti  ricercatori  di  assumere  degli 
insegnamenti;

• Prof.  Aprile:  Propone una  triennale  ad  Agrigento  organizzata  in  modo  da  dare 
accesso  a  specialistiche  di  D.I.,  Conservazione  e/o  PTUA.  Questa  soluzione 
libererebbe molte forze;

• Prof.  Cannarozzo:  Riferisce  le  sue  esperienze  in  RRRA  dove  ha  verificato  la 
difficoltà di apporti  dalla  altre facoltà.  Bisogna fare attenzione perchè i colleghi 
della altre facoltà hanno altri impegni e problemi analoghi ai nostri. La proposta 
della  prof.  Aprile  potrebbe essere interessante  ma dovrebbe essere istruita  nella 
fattibilità;

• Prof. Aprile: Necessitano delle simulazioni a partire dalla situazione attuale;
• Prof.  Panzarella:  sostiene  che la  triennale  ad  Agrigento  potrebbe non essere un 

richiamo per  gli  studenti;  non possiamo fondare  l’offerta  formativa  sui  desideri 
accademici dei docenti;

• Prof.  Villa:  Ribadisce  la  sua  proposta  e  tenterà  con  il  prof.  Leone  N.G.  di 
imbastirla;

• Prof. Aprile: Ribadisce la necessità di una simulazione.
Interviene il Preside a conclusione, traendo dal dibattito la necessità di formare una commissione 
istruttoria  che  si  occupi  di  effettuare  le  simulazioni  e  proporre  delle  ipotesi  alla  Giunta  ed  al 
Consiglio di Facoltà.

3.  Varie ed eventuali

Il Preside chiede che siano autorizzati preliminarmente, per essere ratificati in Consiglio di Facoltà, 
i viaggi di istruzione proposti dal prof. Panzarella e dal prof. Tuzzolino. 

Alle ore 14.00  la seduta è sciolta.

Letto, approvato e sottoscritto.

      Il Verbalizzante Il Presidente
Prof. Antonella Mamì Preside Prof. Angelo Milone

Viale delle Scienze ed. 14 – mail: presidenza@architettura.unipa.it – pec: unipa.pa.architettura@pa.postacertificata.gov.it – fax: 091481598


